
关注2022中超联赛晋江赛区比赛
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本报讯（记者 张茂霖）昨日，
2022—2023 赛季中国女子篮球职
业联赛（WCBA）官方新闻发布会
在福州举行。晋江市领导陈传芳参
加活动。

发布会现场举行了晋江赛区、
福州赛区、全明星赛-深圳授牌仪
式，陈传芳从中国篮协主席姚明手
中接过恒安集团晋江赛区牌匾。另
外，发布会还进行了相关赞助商的
签约仪式。

姚明表示，感谢福州市、晋江
市、深圳市政府及相关部门对本
赛季女篮联赛给予的支持和帮
助。女篮联赛的发展势头和竞技
水平与国家队取得的成绩息息相
关，办好女篮联赛对于中国女篮
未来发展有着至关重要的作用。
相信在各赞助企业和众多媒体对
女篮联赛的支持和关注下，女篮
联赛一定会越办越好。

据了解，新赛季WCBA仍将采
取赛会制，分别在晋江、福州及深圳
举办联赛常规赛和全明星赛。17
支队伍分成A、B两组，将在11月30
日至1月23日举行的常规赛中进行
三个循环的比赛，1月 25日开始季
后赛，全明星周末将在 2月 4日至 5
日进行，总决赛采取三局两胜制，赛
季最晚于2月26日结束全部比赛。

今日 19:30，WCBA新赛季揭幕
战将在晋江市第二体育中心拉开帷
幕，由内蒙古农信女篮迎战四川远
达美乐女篮。

据悉，WCBA联赛创建于 2002
年，是全国顶级女篮联赛，发展至今
已成为我国最具影响力的国家级体
育联赛之一。据了解，2018—2019
赛季的WCBA在联赛规模、传播数
据、社会影响力等方面已经位居全
国性体育联赛第三名。

本报讯（记者 张茂霖 秦越）
今晚，2022中超联赛晋江赛区的比
赛将继续进行，深圳队对阵武汉长
江队的比赛将于19:30在晋江体育
中心宝龙体育场进行。

目前，深圳队以 9胜 3平 15负
积 30分的成绩，排名中超联赛第
14位。在上一轮比赛中，面对实力
较强的武汉三镇队，深圳队派出替
补阵容应战，最终以 0∶4 不敌对
手。本场比赛，面对实力相当的武
汉长江队，深圳队将派出主力阵容
出战。

“老队员经过一段时间的休
息，目前身体状况非常良好，这场
比赛我们会以全部主力阵容去踢，
我们的目标是全力争胜。”深圳队
代理教练关镇在昨日的赛前发布
会上说。

另一边，武汉长江队目前取得6
胜3平18负的战绩，但因欠薪被中
国足协扣掉9分，只积12分排名中
超联赛第17位，落后降级区外第15
位的广州队3分。本轮面对实力并
不强的深圳队，如果赢下比赛，球
队将有机会暂时逃离降级区。

“这场比赛是保级的关键之
战，我们已经做好充分准备。”
武汉长江队主教练李金羽在赛
前 新 闻 发 布 会 上 说 ，“ 这 一 年
来，武汉长江队的日子并不太
好过，面对罚分，教练与球员都
无能为力。我们唯一能做的就
是打好剩下的比赛，把被罚的
分抢回来。”

今晚的另一场比赛由上海海
港队对阵河南嵩山龙门队，比赛将
于19:30在晋江足球训练中心体育
场举行。

小组赛第二轮G组和H组的最后四场比赛，因为
有巴西、葡萄牙、乌拉圭这些群星闪耀的强队相继登
场，着实吸引了众多“世界杯爱好者”的极大关注。然
而，在关注一众巨星表现的同时，有一些比赛看似是

“开胃前菜”，实际上十分值得细品。这样的精彩，我们
也不应该错过。

G组中，由于首轮比赛分别输给了巴西和瑞士，因
此，塞尔维亚和喀麦隆的对决对两队而言就是提前到
来的生死战，必须在对手身上全取3分，才能保有小组
出线的主动权。因此，我们在比赛中看到，双方大打对
攻战，防守？那是不可能的。

在首轮对阵巴西的比赛中，塞尔维亚的左路被巴
西队的拉菲尼亚冲得阵脚大乱。本场比赛，喀麦隆队
依葫芦画瓢，同样盯着塞尔维亚的左路疯狂进攻。这
一招果然取得奇效——下半场后半段喀麦隆的两粒进
球，都是从本方右路发动并打进的。不过，第一场被五
星巴西压得够呛的塞尔维亚人，也在这场比赛中展现
出进攻火力，上半场补时阶段接连破门，让塞尔维亚人
狠狠出了一口恶气。

万万没想到，塞尔维亚队在两球领先的情况下“昏
招”频出，结果白白断送了好局。

且不说早早换人对阵容带来的影响。就说这两球
领先的情况下，居然还把后防线上提到中线，压在对方
半场进攻，这胆子确实不是一般的大。不得不说，塞尔
维亚队的确是本届杯赛的一股清流。这场面要是搁其
他球队，不给你摆个5后卫阵型就算对得起你了。

塞尔维亚和喀麦隆的比赛战火稍歇，紧接着，韩国
和加纳又给大家献上了一场对攻大戏。虽然5粒进球
不及上一场6粒那么多，但是场面的精彩程度则是有
过之而无不及。

印象中，亚洲球队和非洲球队在世界杯上一旦遭遇，
总是能打出非常精彩的比赛。2018年俄罗斯世界杯，日
本队与塞内加尔队就上演过一场精彩的亚非对决，那场
比赛最终双方以2:2握手言和。这一次，韩国队和加纳队
又把亚非对决的精彩程度提升到一个新的层次。

和上一场塞尔维亚自己“作死”、喀麦隆乱中捡漏
的情形不同，本场比赛，双方从头到尾都是有来有往、
互有攻守，整场比赛可以说是完全没有“尿点”。

韩国队的两场小组赛比赛质量都不差，但是结果
却不尽如人意。两场比赛仅积1分，最后一战的对手
又是小组最强、且跟自己非常“不对付”的葡萄牙队，韩
国队的出线前景已经十分渺茫。不过，至今还未“开
胡”的英超金靴孙兴慜能不能打开进球账户？韩国队
又能否放下包袱，在最后一场比赛中继续献上精彩表
现？这，才是球迷们最值得期待的事情。

张之杰

新华社多哈11月28日电 28日晚间
的多哈卢赛尔球场，当空皓月的光辉被附
近一道道直冲天际的光束冲淡。这座足球
圣殿的绚烂华灯，则因为巨星的到来更加
璀璨夺目。

两天前，梅西才在这里8万多名观众的
瞩目下完成了小组出线之旅的绝地反击。
如今，人们等待着C罗将在这里如何回应。

小组赛首轮带领球队惊险战胜加纳
队抢下 3分，并且完成了五届世界杯都有
进球的壮举，C罗步履稳健。再战乌拉圭
队，摆在葡萄牙人面前的无外乎两个关键
字——“复仇”与“纪录”。

“复仇”自然是要弥补四年前的遗憾。
2018年的俄罗斯之夏，时年 33岁的C

罗率队闯入淘汰赛，迎来自己世界杯经历
中的最佳状态。就在人们展望一旦闯过
1/8决赛的他很可能与梅西上演“世纪碰

头”时，“拦路虎”乌拉圭队将这一预想无
情掐灭。

如今同在一个小组，面对首轮战平、
眼下必须取胜才能夺回出线主动权的
乌拉圭人，葡萄牙老帅桑托斯运筹帷
幄，先在上半场用控球消磨掉对手锐
气，下半场开场后突然提速，干净

利落地取得完胜，正如对手曾经
做到的那样。

倒是那个打破僵局的进
球，让起初以为是自己顶进

球门的 C 罗欣喜若狂。
在进球后立刻与队友紧
紧抱在一起，因为他知
道，这是自己的又一个

“纪录之夜”。
1966年世界杯，横

空出世的“黑豹”尤西
比奥在 6 场比赛里打
进 9 球 ，荣

膺 最 佳 射
手，也把葡萄牙国家队的
个人总进球纪录定格在了
那里。随后的 56年里，葡萄
牙国家队虽逐渐成为世界杯
常客，但一直未有人曾触及这个
纪录。

经过五届世界杯的累积，如今
已打入 8球的C罗正无限接近这个
能够载入该国足球历史的不凡成
绩，这也难怪他会如此激动。

最终，经过慢动作回放，进球还是
算在了费尔南德斯头上。但在进球过
程中飞身跃起的 C罗明显干扰了对手门
将罗切特的注意力，也是不争的事实。

征途还在继续，C罗争取追平乃至超
越“黑豹”的努力，也依旧可期。

或许，他在等待着再一次光临卢赛尔
球场时，让一切都变得完美。

突尼斯队VS法国队

接连折损大将的法国队在D组中并
没有遇到什么阻力，上一轮凭借姆巴佩
的两粒进球，2:1战胜丹麦队，成为本届
世界杯第一支晋级的队伍，也粉碎了所
谓的“世界杯卫冕冠军魔咒”。

只要不大比分告负，法国队就将以

小组第一出线。在这种情况下，法国队
主教练德尚会不会像上届世界杯一样，
在末轮进行轮换以应对淘汰赛？姆巴佩
的世界杯总进球数已经达到 7个，不知

“姆总”是否会继续上场，在实力不强的
突尼斯队身上继续进球?

突尼斯队命运已不掌握在自己手
中，除了必须战胜法国队，还得看澳大利
亚队与丹麦队的赛果。

澳大利亚队VS丹麦队
相比之下，手握三分的澳大利亚队

形势较好，只要获胜，即可与法国队携手
出线。如果突尼斯不赢法国队，一场平
局也可确保“袋鼠”晋级。丹麦队除了取
胜，还要寄希望于突尼斯队输球或者净
胜球少于自己。

波兰队VS阿根廷队
毫无疑问，这是当天最受关注的对

决。在C组首轮意外输给沙特队后，梅
西在次轮一传一射为阿根廷队“续命”。
在波兰队2:0战胜沙特队的比赛中，莱万
也终于打开了他的世界杯进球账户，两
大王牌球员的交锋，吊足人们的胃口。

波兰队只要不输给阿根廷队，就可
时隔 36年再进世界杯 16强。平局不足
以保证阿根廷队晋级，赢球是最保险的
方式，输球则直接出局。如果想避开大
概率的D组第一法国队，阿根廷队与波
兰队都需要全力争胜。

当然在很多球迷心中，梅西与莱万
双双晋级，是最理想的结果。

沙特队VS墨西哥队
沙特队很罕见地在小组赛最后

一轮还握有出线主动权，但确保出
线的条件貌似有些“苛刻”：战胜墨
西哥队。不过已经在首轮创造奇迹
的沙特队，有理由相信自己能够更进
一步。

此前连续7届世界杯进入淘汰赛的
墨西哥队如今处在非常危险的境地当中，
除了要大比分赢球，还要看波兰队与阿根
廷队的比赛结果，“草帽军团”有些难了。

2022—2023赛季WCBA新闻发布会福州举行

新赛季揭幕战今晚晋江打响

“今年作为东道主，福建女
篮准备得比较充分，球队今年
的目标是打进季后赛。”发布
会结束后，福建恒安集团女篮
主教练龚松林接受了本报记
者的采访。

龚松林介绍，相比上个赛
季，今年福建恒安集团女篮在

球员上进行了比较大的调整，
球队在休赛期从全国各省引进

12 名新球员，包括来自宝岛台湾
的球员彭诗晴。“彭诗晴在 WCBA

已经征战 8 个赛季，算是一名老
将。球队的平均年龄比较小，我
们希望有一名经验丰富的球员可
以带一带这些年轻球员。经过考
察，彭诗晴的打法、风格都比较契
合队伍的发展。”

对 于 本 次 WCBA 能 落 户 福
建，龚松林表示有些惊喜，“近几
年，受疫情影响，联赛一直采取赛
会制进行。因为福建女篮在联赛
中处于中下游的水平，能在主场
作战，对我们来说是一种很好的

鼓励。”
“ 今 年 WCBA 落 户 福 建 ，也

能带动当地的青少年，特别是女
生去了解和接触篮球这项运动，
推动校园篮球运动发展。”龚松
林说。

据悉，龚松林1981年出生于福
建晋江，曾是福建男篮的主力球员，
入选过国家队和CBA全明星赛，被
称为“福建球王”。退役后，龚松林
于2017年接手福建女篮，开始其执
教生涯。

福建女篮主帅龚松林：

能在主场作战是一种鼓励
本报记者 张茂霖

足球“杰”说员

巨星之外
这些精彩不容错过

武汉长江队今晚迎战深圳队

李金羽：我们已经做好充分准备

两球战胜乌拉圭

C罗实现
完美“复仇”

关注2022卡塔尔世界杯

新华社多哈 11 月 29
日电 今晚明晨，2022 卡

塔 尔 世 界 杯 将 迎 来 C、D
两个小组最后一轮的较量，
8 支球队除了提前出线的法
国 队 ，其 余 7 支 都 需 要 为 晋
级名额做最后的努力。其
中，梅西能否率领阿根

廷 队 突 围 ，则 是 最
大看点。

焦

点
属

于 梅 西 ！

昨日下午，深圳队进行赛前训练。

此外，结合防疫要求，酒店为球队和工作组开辟了
单独通道，而且其住宿区和用餐区也是独立区域，并设
置了专用健身房。“职业运动员对饮食有着较高要求。
为此，酒店主动了解球队的特殊需求，提前做好食材采
购和溯源，保证新鲜供应。每餐都是自助餐的形式，保
证荤素搭配、营养充足，后厨基本是24小时运转。”

坐落于二体中心的晋江温德姆花园酒店是本次
WCBA晋江赛区的赛会指定酒店，负责17支球队、377
名工作人员的接待工作，赛事期间基本满房。

在酒店市场销售部总监许艳平看来，此次承接
WCBA接待工作，是一次不小的挑战。

采购洗衣机烘干机，设置自助洗衣区；在酒店大堂
设置小型超市，通过安全供应链提供各类商品；第一时
间派专职司机送受伤球员就医，联系院方开设绿色通
道……在联赛封闭式管理下，球员们完全没有后顾之
忧，全心投入训练和比赛，酒店细致贴心的服务得到了
一致好评。

“通过承接WCBA、NEST等大赛，酒店的接待客流
量、出餐速度、客房保障都得到了快速提升，员工的服
务意识、礼仪规范、服务技能得到增强，这为以后做好
更多大型体育赛事的接待工作打下了坚实基础。”许艳
平说。

引进新兴赛事
“体育+”带来无限可能

20日晚，2022NEST全国电子体育大赛《英雄联
盟》项目年度总决赛在晋江二体中心举行。来自梅岭
的李祺幸运地走进场馆，现场观看了顶级职业战队
EDG和FPX的巅峰对决。

和许多电竞爱好者一样，除了打游戏，李祺还喜欢
看职业电竞比赛。不过，以前他只能通过线上观赛，

“上大学后，我开始关注电竞赛事，但线下看的机会基
本为零，一直都很期待能去线下，一睹职业选手风采。”

李祺没想到愿望实现得这么快。“惊喜！”这是他听
闻NEST落地晋江的第一反应，“以前晋江多是举办篮
球、排球、马拉松这些热门比赛，没想到现在也开始办
职业电竞赛事，身为晋江人感觉非常自豪。”

谈及线下观赛感受，李祺直呼过瘾，“不论是光
影效果，还是现场氛围，这都是线上无法比拟的。晋
江电竞迷的春天到了，期待以后在晋江看到更多电
竞赛事。”

NEST与晋江的邂逅，是晋江承接新兴赛事、推动
体育产业转型的一个精彩开端。晋江是全国第三个国
家体育产业基地，也是第一个体育产业规模突破千亿
的县域。而今，在疫情大背景下，传统体育赛事受到一
定冲击，体育产业的数字化转型已是大势所趋。

近年来，晋江高度重视电竞产业发展，已将其作为
新业态来谋划、推动和发展。今年3月，晋江与中国文
化管理协会电子竞技管理委员会签署全面战略合作协
议，围绕电竞领域的发展建设，双方开展全方位立体合
作。不久后，晋江制定出台《晋江市促进电竞产业发展
三年行动方案》，积极对接一批全球性、全国性赛事及
重大项目落地，打造国内具有影响力的电竞产业基地，
力争将晋江发展成为电竞的产业高地、人才高地、赛事
高地与活动论坛高地。

电竞牵手晋江，无形中架起了一座多元产业融合
的桥梁，不仅为城市注入别样的时尚元素，更对晋江加
快发展数字经济、文旅经济，加速“体育+”产业融通发
展，推动数字转型和文体旅融合发展有着重要意义。
在数字技术的驱动之下，晋江这座体育名城正焕发出
新的生机……

（上接1版）
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